

**Van:** Socialisme.be <redaction@socialisme.be>  
**Verzonden:** donderdag 6 november 2014 9:13  
**Aan:** Nieuwsarchief  
**Onderwerp:** Nouveau sur socialisme.be

Problèmes d'affichage ? [Affichez cette newsletter dans votre navigateur.](#)



### Grève pour faire tomber Michel 1er mais aussi toute l'austérité!

Nous répondons aujourd'hui au gouvernement et au patronat. Oui, les syndicats peuvent encore mobiliser des tonnes d'affiliés. Non, le mouvement des travailleurs n'est pas un concept du siècle dernier. Au contraire ! Il est bien en vie et prêt à se battre. Et oui, le mouvement des travailleurs est toujours le moteur du changement social, capable d'entrainer derrière lui toutes les couches de la société.



[Tract en version PDF](#)

Le gouvernement fédéral Michel et le flamand de Geert Bourgeois estiment leur temps arrivé. Ils veulent affaiblir les syndicats et bouleverser les relations de forces entre travail et capital. Ils recherchent ouvertement la confrontation pour ouvrir la voie à une société où plus rien ne se dressera sur le chemin des riches et des patrons. Ils ont toutefois provoqué un impressionnant plan d'action avec lequel les syndicats tirent avec eux toute la résistance sociale. Même les journalistes de l'establishment grassement payés depuis la fin du 19e siècle pour nous qualifier d'énergumènes amateurs de bières doivent bien provisoirement reconnaître que le soutien est vraiment très large pour cette manifestation.

Le plan d'action syndical relance la tradition des assemblées générales du personnel. Il a été discuté en de nombreux lieux de travail et même parfois soumis au vote. Cela favorise la participation de tous, permet de désarmer les adversaires et nous place en meilleure posture pour l'évaluation et la préparation de nouvelles actions. Il n'y a pas eu de réunion du personnel chez vous ? Organisez-là ou demandez-le à vos délégués.

Nous n'avons pas besoin de querelles entre syndicats : aidons les militants combatifs des autres syndicats à surmonter les oppositions internes ! Ne nous laissons pas non plus diviser sur des lignes communautaires. Même si certaines mesures auront un impact plus dur dans une région plutôt qu'une autre, ce gouvernement n'est pas anti-wallon, anti-bruxellois, anti-flamand ou anti-belge : il est anti-travailleur ! L'austérité est générale, cela exige l'unité. C'est instinctivement ressenti mais la renforcer et la préserver nécessite une organisation consciente. La décision des 800 élèves en grève écolière le 22 octobre dernier à Gand de rejoindre le plan d'action syndical est un exemple à suivre.

Pour l'essentiel, le gouvernement clame que « vos droits sont incompatibles avec nos profits. » Ne nous laissons pas endormir par quelques concessions sur lesquelles ils reviendront plus tard. Ce gouvernement doit tomber. Mais c'est encore insuffisant. Parmi les mesures antisociales de l'accord gouvernemental, 70% sont basées sur les politiques du gouvernement précédent, aux dires de Di Rupo lui-même. En bref : les attaques antisociales se poursuivront avec un gouvernement Di Rupo II, et les mesures prises par l'actuel resteront d'application. Seul le rythme de l'austérité les différencie.

Notre lutte ne fait que commencer. L'expérience ainsi acquise doit être utilisée pour la construction d'un véritable contre-pouvoir de la classe des travailleurs. A la place d'un gouvernement anti-travailleur, nous voulons un gouvernement des travailleurs, un gouvernement dont la politique ne garantira la satisfaction des besoins de la large majorité de la population au lieu des profits d'une poignée de super-riches. Cela exige d'intégralement rompre avec la politique austéritaire.

- **Rétablissement total de l'indexation, négociations salariales libres et salaire minimum de 15 euros bruts de l'heure !**
- **Non à la dégradation des contrats de travail par la sous-traitance, l'intérim ou les autres emplois précaires !**
- **Bas les pattes du statut des fonctionnaires ! Aucun démantèlement des services publics ! Aucune privatisation ou libéralisation ! De l'insourcing au lieu de l'outsourcing !**
- **La prépension à 55 ans, pour des systèmes de fin de carrière avec diminution du temps de travail et pension anticipée à 60 ans !**
- **Augmentation des pensions à minimum 75% du dernier salaire avec un minimum de 1500 euros par mois!**
- **Ni chasse aux chômeurs, ni dégressivité, ni service communautaire ! Attaquons le chômage par la diminution généralisée du temps de travail à 32 heures/semaine sans perte de salaire et avec embauches compensatoires!**
- **Nationalisation des secteurs clés de l'économie sous contrôle démocratique de la collectivité !**
- **Pour la fin de ce système archaïque de propriété privée des moyens de production et de profit! Pour un socialisme démocratique moderne et l'utilisation libre des connaissances et des ressources pour le bénéfice de tous!**

[En savoir plus](#)

---

## Des néo-nazis se réunissent samedi prochain en Belgique : Résistance!

Le 8 novembre prochain, à la veille de la manifestation nationale antifasciste qui prendra place à Bruxelles, les néo-nazis des "Autonome Nationalisten" se réuniront en Belgique avec leurs collègues néerlandais non moins marginaux de la NVU (Nederlandse Volksunie). Le lieu de cette rencontre n'est pas connu, leur caractère marginal les poussant toujours à tenir anxiusement secret l'endroit de leurs réunions. ...



[En savoir plus](#)

## Notre avenir est en danger, luttons pour le défendre!

Pour la première fois depuis les années 80', nous avons un gouvernement à droite toutes, dans le style de celui de Margareth Thatcher. Il prend aux pauvres pour donner aux riches, en nous faisant croire qu'il n'y a pas d'alternative. Pire, il nous dit que c'est pour notre bien à venir. Mais nous ne sommes pas dupes! Si nous voulons ...

[En savoir plus](#)



## Salaires et pensions en ligne de mire...

Les Thatcher belges en action... On les redoutait : les mesures du gouvernement Michel Ier à l'encontre des travailleurs vont au-delà de nos pires craintes ! Un menu indigeste d'austérité pour nous, des cadeaux comme s'il en pleuvait pour le patronat. Les efforts sont donc, à nouveau, demandés à ceux qui ont déjà été largement mis à contribution par le ...

[En savoir plus](#)



## Grève jusqu'à la chute de Michel Ier!

Le gouvernement fédéral est constitué et l'accord gouvernemental a été publié. C'est une déclaration de guerre ouverte contre tous les travailleurs, les chômeurs, les allocataires sociaux, les étudiants,... du pays. Michel Ier entrera dans l'histoire comme le gouvernement qui a amorcé une attaque globale sur tous les fronts contre la population belge. Le mouvement des travailleurs doit riposter de façon appropriée pour renverser ce gouvernement par la grève.

Par Jarmo (Anvers)

Dès le début, il était clair que ce gouvernement fédéral serait celui des patrons. Sur ce point, il n'est pas fondamentalement différent des précédents. Mais l'ampleur et le rythme des attaques ont quand même créé la surprise. La colère qui gronde actuellement dans la société doit maintenant être convertie en une force capable d'effectivement battre cette politique des riches pour les riches.

Les attaques de ce gouvernement sont d'une dureté sans précédent, mais l'austérité est à tous les niveaux de pouvoir : augmentation des frais d'inscription dans l'enseignement supérieur flamand, relèvement de l'âge de la pension à 67 ans, augmentation de la contribution à l'assurance maladie, service à la communauté (c'est-à-dire travail forcé) pour les chômeurs, non-replacement de fonctionnaires à la région wallonne,... Nous sommes bombardés de toutes parts de mesures inspirées par l'horrible politique d'austérité extrême qui a déjà affecté tant de pays. Le plan d'action progressif des syndicats - qui comporte après la manifestation nationale du 6 novembre, des grèves provinciales puis une grève générale le 15 décembre - est une première étape. Nous sommes peut-être à l'aube d'un hiver, d'un printemps et d'un été très chauds, comme nous n'en avons plus connu depuis longtemps.

Simplement raboter les attaques n'est pas une option. Le gouvernement déclare de toute façon qu'il n'y est pas disposé, en ce qui concerne les travailleurs et les allocataires sociaux en tout cas. La seule mesure qui faisait vraiment mal aux employeurs (la garantie du paiement d'un second mois de salaire en cas d'incapacité de travail) a été reportée d'un an à la première objection du camp patronal. Nous n'avons pas à attendre une telle complaisance de la part du gouvernement fédéral de droite dure.

Nous devrons nous battre pour faire tomber ce gouvernement. C'est la première étape pour défendre notre niveau de vie. Mais s'arrêter là sera insuffisant. Bien que Bart De Wever ait annoncé joyeusement dans les médias qu'il espère ne jamais revoir les socialistes de retour dans un gouvernement, sur le plan idéologique, il n'a rien à craindre des partis sociaux-démocrates. Wouter Beke (CD&V) a fait valoir que l'accord de gouvernement aurait également pu être signé avec les socialistes et Di Rupo a tenu à spécifier que 70% des mesures anti-sociales de cet accord ont été élaborées à partir de politiques du gouvernement précédent. Échanger Michel I contre Di Rupo II ne représentera pas un pas en avant. Les attaques antisociales se poursuivraient de toute façon, mais probablement à un autre rythme, tandis que les mesures prises par le gouvernement Michel ne seraient pas retirées.

Ces dernières semaines, nous avons eu plus d'une fois l'occasion de constater que la volonté de passer à l'action est grande parmi de larges couches de la population. La



manifestation du 6 novembre a déjà été précédée d'actions dans les chemins de fer et à la police tandis que les enseignants francophones ont observé des arrêts de travail pour discuter des mesures du gouvernement fédéral et de celui de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Le plan d'action des syndicats a su susciter un grand enthousiasme. Le gouvernement a face à lui un vrai problème pour peu que notre combat soit sérieusement organisé. La rhétorique pro-austéritaire des politiciens capitalistes et des médias de masse auront de moins en moins d'impact auprès des couches larges de la population, durement touchées par ces attaques.

Faire tomber le gouvernement Michel I ne suffira pas. La politique d'austérité toute entière doit être dégagée. Notre lutte doit commencer aujourd'hui et conduire à la chute du gouvernement. L'expérience ainsi acquise devra immédiatement être utilisée pour aller de l'avant et ouvrir la voie à un contre-pouvoir réel de la classe des travailleurs. La politique anti-travailleur doit, au bout du compte, être remplacée par un gouvernement des travailleurs.

Le PSL fera tout son possible pour que les journées de grève de cet automne soient un succès. Nous appelons à regarder dès aujourd'hui quelles sont les méthodes les plus adaptées pour effectivement faire tomber ce gouvernement et pour continuer notre lutte jusqu'à l'instauration d'une alternative socialiste à la société capitaliste.

[En savoir plus](#)

---

## Critique de Film : "Pride"

Quand la solidarité balaye les préjugés. Un nouveau film Pride, qui sortira en salle chez nous le 5 novembre prochain, porte à l'écran la naissance à Londres d'un groupe d'activistes homosexuels, le Lesbian and Gays Support the Miners (LGSM), et montre leur activité pendant la grève des mineurs qui a ébranlé la Grande-Bretagne en 1984-85. Michael Johnson La section londonienne ...



[En savoir plus](#)

---

## Kurdistan : La bataille de Kobanê à la croisée des chemins

Que signifie l' « assistance » militaire américaine pour la lutte kurde ? La situation à Kobanê a mis la question kurde au centre de l'attention dans le monde entier. Le canton de Kobanê, qui fait partie de Rojava (ou Kurdistan Occidental), est assiégée depuis la mi-septembre par criminels de « l'État Islamique » (EI) et est devenu l'un des centres de la résistance contre ...



[En savoir plus](#)

---

## Solidarité avec Kobané. Manifestation à Bruxelles contre la barbarie de l'EI

Environ 5.000 personnes, essentiellement kurdes, ont manifesté hier à Bruxelles contre la barbarie de l'Etat Islamique et en solidarité avec Kobané. Cette manifestation avait été organisée dans le cadre d'une journée d'action internationale qui a vu des cortèges similaires défiler dans de nombreuses villes européennes. La bataille de Kobané est actuellement à un carrefour. Des semaines durant, le canton a fait ...



[En savoir plus](#)

---

## Les étudiants en médecine amplifient leurs actions !

Après la journée du 8 octobre qui avait vu défiler plus de 5000 manifestants dans les rues de Bruxelles, les étudiants des facultés de médecine et de dentisterie ont continué leur combat par une grève ce lundi chez les 7ème année à l'UCL, qui a été rejointe jeudi par leurs homologues de l'ULg et de l'ULB, et même par la

...

[En savoir plus](#)

---



## Quelle tactique est nécessaire au mouvement LGBT en Russie ?

LGBT – Lutter ou émigrer Chaque fois que le régime limite un peu plus nos droits démocratiques, de nombreux militants se remettent à parler d'émigration, comme cela a été le cas avec l'"interdiction de la propagande de l'homosexualité auprès des mineurs" ou le procès des manifestants de la place du Marais. Aujourd'hui la situation a empiré : les autorités utilisent ...



[En savoir plus](#)

---

## Espagne : La mort annoncée du régime de "Transition"

La Catalogne, Podemos et la gauche En Espagne, le status quo social et politique existant a toujours été condamné à être balayé par la crise. L'Espagne n'est pas un pays avec un régime politique et des institutions apparemment éternelles et immuables, mais un pays où la révolution et les soulèvements ont régulièrement et répétitivement donné le ton du changement au ...



[En savoir plus](#)

---

## Kurdistan : défendre Kobané et tous ceux qui sont menacés par Daesh, l'AKP et l'impérialisme

Le canton de Kobané, qui fait partie de Rojava, est assiégé depuis le 16 septembre et est devenu un des points centraux de la résistance contre l'Etat Islamique (Daesh). Beaucoup d'informations font états des défenseurs de Kobané qui stoppent l'avancée de Daesh, alors que beaucoup pensaient que Kobané était sur le point de tomber. Mais le danger n'est toujours pas ...



[En savoir plus](#)

---

## Socialisme.be

[redaction@socialisme.be](mailto:redaction@socialisme.be) | tél 02/345 61 81

[Se désabonner](#) - [Modifier votre souscription](#)

Socialisme.be - Rue du Jardinier 45, 1080 Molenbeek

--  
This message has been scanned for viruses and dangerous content by [Amsab-ISG](#), and is believed to be clean.